



4^{TA}
EDICIÓN

GALARDÓN

MANUEL LÓPEZ COTILLA
2025



OBJETIVO GENERAL

La entrega del Galardón “Manuel Lopez Cotilla” y los reconocimientos al mérito de vinculación tiene como objetivo

Reconocer, promover y visibilizar ante la sociedad los **proyectos más destacados de vinculación** y articulación desarrollados bajo los agentes de la **cuádruple hélice** (academia, empresa, sociedad civil y gobierno), impulsados por investigadores, investigadoras, docentes, empresarios, líderes de proyectos e instituciones educativas, destacando su contribución al desarrollo social, económico, científico y tecnológico del estado de **Jalisco**.



CATEGORÍAS



Galardón “Manuel Lopez Cotilla” al mejor proyecto de vinculación

Se premia a la institución de Educación Superior e investigador con el mejor proyecto de vinculación (Academia- Sociedad Civil- Empresa- Gobierno).



Reconocimiento a la mejor práctica empresarial de vinculación

Al empresario con la mejor práctica empresarial de vinculación con la academia y/o Sociedad civil organizada. En las subcategorías grande, mediana y pequeña empresa.



Reconocimiento a las buenas prácticas de organismos de la sociedad civil

Destacando la efectividad de la vinculación y colaboración de la asociación civil con la academia, empresa o gobierno y el impacto social del proyecto alineado al cumplimiento de la Agenda 2030.



Reconocimiento al mérito docente de educación básica y media superior

A la institución y al docente con la mejor práctica de vinculación, en las subcategorías de Educación básica y media superior

PARTICIPANTES



Instituciones de Educación Superior, Media Superior y básica

Públicas y privadas del Estado de Jalisco, que busquen reconocer la labor de sus docentes en temas de participación con las empresas, organismos de la sociedad civil y/o gobierno.



Investigadoras, investigadores y/o docentes

Que demuestren haber tenido una labor destacada en actividades de vinculación exitosa con otras instituciones de educación, empresas y/o organismos de la sociedad civil.



Empresas

Micro, pequeñas, medianas y grandes, legalmente constituidas en el Estado de Jalisco que demuestren haber tenido actividades de vinculación con instituciones de Educación superior y/o organismos de la sociedad civil.



Organismos de la sociedad civil

Incluye proyectos exitos de vinculación entre la cuadruple hélice, dentro de fundaciones, cooperativas, asociaciones civiles, clubes sociales y otras organizaciones de carácter civil, que estén legalmente constituidas en el Estado de Jalisco.

REQUISITOS DE PARTICIPACIÓN

01

Presentar un proyecto de investigación Aplicada

Que evidencie vinculación entre academia, empresa, organismo de la sociedad civil y/o gobierno. De acuerdo a la convocatoria (no modelos ni programas de vinculación).

02

Postular el mejor proyecto de vinculación

Se podrá proponer sólo un proyecto por institución, organismo o empresa.



03

Proyectos activos

El proyecto presentado deberá ser reciente, requiere estar activo y/o tener una antigüedad máxima de 7 años de haberse desarrollado.

04

Ser presentado de manera electrónica

Según los tiempos y formatos establecidos en la convocatoria con la siguiente documentación: ficha de inscripción, formato de reporte del proyecto, autorización para la difusión, evidencia del impacto, resumen ejecutivo del proyecto y currículum del candidato.

CRITERIOS DE EVALUACIÓN

01

Vinculación y articulación

Involucra a dos o más partes que de común acuerdo trabajan en conjunto para alcanzar un beneficio mutuo

02

Impacto social y regional

Contribución a los objetivos estratégicos del desarrollo de las regiones en donde se da dicha relación y demostrar resultados concretos

03

Caracter innovador

La aplicación de mecanismos novedosos para articular el mundo productivo y el educativo, que contribuyan directamente al éxito

04

Capacidad de transferencia

Ser un ejemplo que permita a otros replicar actividades de colaboración de acuerdo con sus realidades

05

Sustentabilidad

Considera la continuidad y rentabilidad del proyecto, programa o estrategia en el tiempo, además de que la relación de vinculación pueda mantenerse o evolucionar.

ETAPAS

Recepción de proyectos

Las instituciones de educación superior; cúpulas empresariales y/o empresas y los organismos de la sociedad civil, deberán enviar sus propuestas a partir de la apertura de la convocatoria el 29 de enero y hasta el **17 de abril del 2025**.

Revisión de cumplimiento de requisitos

Comité Evaluador, que se reunirá durante la **segunda semana de mayo**, para elegir, con la mecánica que la misma establezca, los nombres de los galardonados y premiados que a su juicio deban recibir la presea.

Dictamen de los ganadores

Los ganadores serán reconocidos durante el desayuno de Entrega del Galardón y reconocimientos programada para el jueves **5 de junio del 2025**.

GALARDONADOS ANTERIORES

Galardón “Manuel López Cotilla” 2021 Tercera edición

Otorgado a la **Dra. Alejandra Natali Vega Magaña**, con el Proyecto: Sistema de vigilancia epidemiológica: Impacto en la contención de la pandemia por COVID-19. Colaboración que surge partir de la pandemia por COVID-19 entre la Universidad de Guadalajara y la empresa mexicana Genes2Life. Lo anterior, debido a la emergente necesidad de insumos químicos para la detección del SARS-CoV-2 en apoyo al “Sistema de Detección del COVID-19” de la Universidad de Guadalajara en el estado de Jalisco



Galardón “Manuel López Cotilla” 2017 Segunda edición

Proyecto de vinculación Academia-Empresa es para: **M.I. Beatriz Adriana Esparza Ramírez**, TSJ Campus Lagos de Moreno, con el proyecto: “Incremento de la efectividad total del equipo OEE(Overall Equipmnet Efficency) de las máquinas de corte Komax 355 de la empresa Draexlmaier Components Automotive de México S. R.L. de C.V., con la aplicación de la metodología SMED (Single Minute Excahange of Die)”.



Galardón “Manuel López Cotilla” 2016” Primera edición

En el cuál se reconoció a la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG) y al Investigador: **Dr. Tetsuya Ogura Fujii**. Quién recibio el Premio: Vinculación Academia-Empresa, Impacto Local y Regional, de carácter Innovador, Capacidad de Transferencia y Sustentabilidad, con el proyecto: Implementación de un proceso tecnológico innovador de producción de inulina y jarabe de agave.





4^{TA} EDICIÓN
GALARDÓN
MANUEL LÓPEZ COTILLA
2025

CONTACTO

Antonela Gaxiola

Directora General | JALTEC

 33 20 28 35 17

 direccion@jaltec.mx

O bien, escanea el siguiente QR
para **REGISTRARTE** y
recibir más información:

